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 師走を迎え、寒さが厳しくなると共に１年の締めくくりの時期を迎えました。先週から保

護者懇談会が始まりました。３学期あるいは、卒業へ向けて、一人ひとりがより良く成長す

るために保護者の皆様と直接懇談できる良い機会です。限られた時間ではありますが、保護

者の皆様にはご多用の所、お越しいただき、ありがとうございました。 

 

【校長講話より「私たちの犀陵中に思うこと」（12/2抜粋）】 

 校長講話を、先週火曜日（11/25）行

う予定でしたが、地震があったため今

週に延期しました。皆さんの親戚や知

り合いの中にも、被害に遭われた方が

おられるかもしれません。被災された

方々、関係の方々にお見舞い申し上げ

ます。 

 【朝部活なし試行期間 

・・・用心に怪我なし、互譲の心】 

 10月 14日（火）から 11月 7日(金）

までの４週間、原則朝部活なしの試行

を行いました。放課後のみの活動（一

部は朝のみ）であり、活動時間を昨年

より長くしたため、朝は登校が早くなり、夕方は暗い中での下校になりました。試行期間中、私は、自

転車登下校による事故や苦情を心配していました。しかし、この４週間、事故も苦情もありませんでし

た。これは、皆さんの安全への意識の確かさと譲り合う広い心の賜と感じます。これからも互譲の心

で、地域の一員として譲り合いを続けてほしいと願っています。 

 【地域の会に犀陵中として参加・・・学校を堂々と背負う】 

 １１月、地域でいくつかの会が開かれ、私たち犀陵中学校からも仲間が参加しました。８日芹田地区

青少年健全育成推進住民大会には３年生が、９日大豆島地区人権同和教育推進住民大会にも３年生が、

２２日芹田地区人権を尊重し合う住民の集いには１年生が、大豆島地区隣保館文化芸能祭には吹奏楽

部と３年生が、私たち犀陵中学校の代表として、地域の皆さんに対して堂々と挨拶したり発表したり

していました。 

 【充実した授業・・・為学には立志が肝要】 

 人権委員会のアンケートに「授業が楽しいですか？」という項目がありました。楽しいという人が、

１学期に比べて 6.5 倍になっていました。私は、授業を楽しいと感じる人が増えていることが嬉しい

です。10月 23日の授業公開。〇年〇組は、実験の準備や片付けが早いし手際がいい。指示や相談がな

くても自分たちでサッサとやっている。〇年〇組は、皆シーンとしてすごく集中していた。それだけ授

業を一生懸命にやっていたと感じました。私が見られなかった〇年〇組は、教科書、ノート、資料集な

どがしっかりそろっていたそうです。そして、グループでの話し合いがすごかった。お互いの意見をは

っきりと述べ合って、高め合っていたそうです。〇年〇組は、ルールに沿いながらグループで学習し、

現在分詞と過去分詞について、最後は、全員がしっかりと理解していました。 

いよいよ３年生は進路選択に向かっていきますが、志を持って日々過ごしてほしいと願います。 



 

【地域の方からの手紙・・・親切な一行、愛の一語が、この世を天国にする】 

（前略）先日女生徒お二人に助けられました。５時頃、母袋の辺りで道に迷ってしまいました。団地

の中を行ったり来たりして、ようやく広い道に出たのですが、そこがどこか分からず困っていました。

そこへ二人の女生徒が通りかかり、訳を話したら真剣に聞いてくださり、行き先を解ってくださり、

お二人に近くまで送って頂きました。学校をお伺いしましたら、犀陵中とのこと。応対の仕方が素晴

らしく、心がこもっており感動いたしました。本当に有り難く、心丈夫な幸せなひと時でございまし

た。道々労りの言葉をかけていただき、また、励ましてくださり、とても嬉しかったです。寒い中の応

対に心から感謝いたします。（後略） 

 

【御礼】 

 １１月～１２月は、参観日、体罰調査、部活動アンケート、保護者懇談会（学校

評価アンケートの実施）と保護者の皆様にご協力を頂くことがたくさんありまし

た。年末に向かうご多用の所、ご協力本当にありがとうございました。それぞれの

活動やアンケートの結果を踏まえ、今後の教育活動にいかしていきたいと考えて

おります。引き続き、ご協力よろしくお願いいたします。 

 

 

【１２月の主な予定】 

・１５日（月）生徒総会 ・１８日（木）生徒会引き継ぎ会 

・２６日（金）２学期終業式  

 

【１月の主な予定】 

・  ７日（水）３学期始業式 ・ ８日（木）３年総合テスト⑤ 

     ２年長野市活用問題調査 

・２７日（火）小中連絡会  

 

＜お願い＞ 

 １２月まで、大きな交通事故もなくきており

ます。生徒の皆さん一人ひとりが意識を持っ

ているからだと思います。これからの季節

は、道路の積雪や凍結の危険があります。状

況に応じて、自転車の運転は控えるなどしま

しょう。自転車に乗るときは、ヘルメットの

着用を心がけるようお家の方でもご指導く

ださい。 

 保護者懇談会の折、「安心安全ネット」への

登録についてお願いしました。先日の地震の

ように、災害はいつ起こるかわかりません。学級連絡網では、緊急な連絡が速やかに回ら

ないことが予想されます。「登録が済んでない方」「登録がうまくできない方」は、学校の

方にお尋ねください。 

 来年度の部活動のあり方については、１月に、スポーツ活動運営委員会を開き、検討しな

がら今年度中に決めたいと考えています。 


